

## ***PRESENTACIÓN DE LA DRA. D<sup>a</sup>. MARÍA ISABEL GARCÍA CANO***

---

JOAQUÍN CRIADO COSTA  
Director de la Real Academia

---

D<sup>a</sup>. María Isabel García Cano es Doctora en Filosofía y Letras (Sección de Historia) por la Universidad de Córdoba, Premio Extraordinario de Doctorado 2002-2003. Profesora de Geografía e Historia de Enseñanza Secundaria del I.E.S. “Luis de Góngora” de Córdoba y hoy su directora. Colaboradora honoraria de Historia Moderna Universal y de España, en el Departamento de Historia Moderna, Contemporánea y de América de la Universidad de Córdoba. Ayudante de Investigación adscrita al Departamento de Estudios Hispánicos de University College London. Investigadora en École des Hautes Études en Sciences Sociales (EHESS) y Facultad de Teología de Jesuitas de París. Es miembro del grupo de investigación HISALEM (Historia Social de la Administración Local en la Época Moderna) de la Universidad de Córdoba.

En su vida profesional tiene dos vertientes:

- A. Docente.- Ejerce la docencia desde el año 1970 hasta 1991 en E.G.B. y, desde esa fecha hasta el presente, como profesora de Instituto de Enseñanza Secundaria.
- B. Investigadora.- En el campo de la investigación desarrolla tres líneas:
  - 1. Las Nuevas Poblaciones en Andalucía, en la que fue su memoria de licenciatura y que dio como resultado el libro *La colonización de Carlos III en Andalucía. Fuente Palmera 1768-1835*, publicado por la Diputación en 1982, cuya 2<sup>a</sup> edición saldrá próximamente.
  - 2. La época de Felipe II en Córdoba, en la que a su vez tiene abiertas dos vías:
    - a. Hacienda local en su relación con la hacienda real en lo que fue su tesis doctoral que se publicó por la Universidad de Córdoba y CajaSur en 2003 con el título de *La Córdoba de Felipe II. Gestión financiera de un patrimonio municipal e intervención política de una monarquía supranacional*.
    - b. Humanismo a través del regidor y humanista cordobés del siglo XVI

Juan de Castilla y de Aguayo, de cuya obra *El perfecto regidor* ha hecho una edición crítica, publicada por el Centro de Estudios Humanísticos de la Universidad de León en 2012 y sobre el que está ultimando una monografía que está a punto de publicarse.

3. Historia de la educación en el siglo XIX a través de los Institutos históricos españoles y concretamente el Instituto Provincial de Córdoba, del que ya ha publicado varios artículos.

En estas líneas ha publicado numerosos artículos en revistas nacionales e internacionales y presentado comunicaciones en congresos, así como colaboraciones en obras misceláneas.

Le damos la bienvenida a esta Casa a la Dra. García Cano, donde seguro que disfrutaremos todos, la Academia y la sociedad, de su alta preparación y de sus cualidades personales.